

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

5.1. Simpulan

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh pengungkapan *corporate social responsibility (CSR)* dan *environmental, social dan governance (ESG)* terhadap *Return on Asset (ROA)* pada perusahaan perbankan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia tahun 2019-2021. Penelitian ini dilakukan terhadap 12 perusahaan dimana datanya dianalisis menggunakan metode uji signifikansi secara parsial dan simultan. Berdasarkan hasil pengujian data, analisis dan pengujian hipotesis yang diajukan maka dapat diambil beberapa kesimpulan sebagai berikut:

- a. Pengungkapan CSR berpengaruh signifikan terhadap *ROA* perusahaan dengan argumen yang menyatakan bahwa banyak perusahaan menggunakan pengungkapan kegiatan CSR sebagai strategi perusahaan untuk meningkatkan kepercayaan *stakeholder* yang dapat berdampak pada nilai perusahaan dan perusahaan bisa saja menjadikan laporan ini sebagai alat pemasaran agar citra atau reputasi perusahaan terlihat baik.
- b. *ESG score* berpengaruh tidak signifikan terhadap *ROA* perusahaan dengan argumen yang menyatakan bahwa walaupun banyak perusahaan yang dituntut untuk merespon isu-isu keberlanjutan seperti *environmental, social dan governance (ESG)* namun memiliki

konsekuensi mengurangi pendapatan dan mengakibatkan tingkat profit perusahaan akan mengalami penurunan.

5.2. Saran

Saran yang dirumuskan dalam penelitian didasarkan pada keterbatasan penelitian dengan tujuan untuk memperbaiki parameter pengukuran penelitian dengan tema pengungkapan CSR, *ESG score* dan ROA perusahaan perbankan. Saran untuk penelitian berikutnya mencakup:

a. Bagi Perusahaan

Saran bagi perusahaan sebaiknya menggunakan *sustainability report* yang mengungkapkan aktivitas *corporate social responsibility (CSR)* perusahaan perbankan dalam merespon isu-isu keberlanjutan karena pengungkapan aktivitas CSR memiliki pengaruh yang signifikan terhadap ROA perusahaan walaupun faktor tersebut memiliki korelasi yang lemah dalam kasus perbankan yang menjadi sampel dalam penelitian ini.

b. Bagi Akademis

Disarankan bagi peneliti selanjutnya untuk menambahkan variabel - variabel lain yang memiliki korelasi yang kuat bahkan sangat kuat dengan ROA perusahaan perbankan.

